

# 上北中学校だより

学校教育目標

『かしこく・やさしく・たくましく』

上里の子供たちを育てる合い言葉

『あいさつ・返事・靴そろえ・集中した清掃』

TEL：0495-33-7749

FAX：0495-33-7748 [上里北中学校 HP](#)



上里北中学校キャラクター

## 「親から子へ伝えたい17の詩」

この学校だより7月号では、保護者の皆様に本「親から子へ伝えたい17の詩（双葉社）」の一部（「」内太字で記載）を紹介させていただきます。

小学校を卒業し、中学生となったこの時期は、思春期に入り、親や友達と異なる自分独自の内面の世界があることに気づきはじめるとともに、自意識と客観的事実との違いに悩み、様々な葛藤の中で、自らの生き方を模索しはじめる時期だと言われています。親に対する反抗期を迎えたり、親子のコミュニケーションが不足しがちになったりする時期でもあり、思春期特有の課題が現れます。そのような中、「親から子へ伝えたい17の詩」には、「編集部より」として、冒頭に以下の記載がありましたので紹介します。

「学校で、家庭で。友人関係、受験、そして親には言えない心の秘密……。迷いと悩みの中にある子供に、親はどのような言葉を投げかけたらいいのか。思い悩む子供に親としてできることは、まず子供をしっかり受け止め、また歩み出せるようにすることだと考えます。一方で子供は近道せず、遠回りして、迷いながらも自分の意思で歩いて行かなければならないでしょう。子供たちがこれからの人生に、より積極的に関わっていくきっかけとなるような、強くやさしい言葉を伝えていくこと。それができれば、子供は自分の力で成長し、幸福になれるのではないのでしょうか。子供が幸福になることこそ、いつの時代も変わらない親の願いだと考えます。」

記載されている詩については、一部を次号以降に紹介させていただきます。

## 「こどもの人権SOSミニレター」について

法務省の人権擁護機関では、学校におけるいじめや体罰、家庭内での虐待などの問題に対し、全国の小・中学校の児童・生徒に「こどもの人権SOSミニレター」を配布し、これを通じて教師や保護者にも相談することができない子供の悩みごとを的確に把握し、学校及び関係機関と連携を図りながら、子供をめぐる様々な人権問題の解決に当たっています。

日	曜	令和6年度7月行事予定	完全下校時刻
1	月	期末テスト5教科I	15:30
2	火	期末テスト5教科II	17:30
3	水	専門委員会	17:45
4	木	生徒評議会	18:00
5	金	3年実力テスト ⑥薬物乱用防止教室	18:00
6	土	第1回地域ぐるみ協議会	
7	日		
8	月	「社会を明るくする運動」上里町 推進委員による朝の挨拶運動 スマホ・ネット安全教室⑤	17:05
9	火	生徒会朝会（壮行会） 学力向上校内授業研究会①	15:15
10	水	第2回学校運営協議会 9:30～	18:00
11	木		18:00
12	金		17:05
13	土		
14	日		
15	月	海の日	
16	火	生活アンケート ⑤スケアード・ストレイト	17:05
17	水		18:00
18	木	給食最終日、学年集会、大掃除 町長意見交換会	15:45
19	金	終業式、ふれあいデー	16:15
20	土		
21	日		
22	月	夏季休業日（～9/1） 全校教育相談I	
23	火	全校教育相談II	
24	水		
25	木	全校教育相談III	
26	金	全校教育相談IV、北部地区（児玉・大里）人権教育実践報告会	
27	土		
28	日		
29	月	全校教育相談V	
30	火	全校教育相談VI	
31	水		

北部地区の小中学校から代表6人の一人として人権作文の発表者に、上里北中学校3年生の生徒が選ばれ、当日人権作文を発表することが決定しました。

## 資源回収8月27日(火)～9月1日(日)

6月19日(水)に開催されましたPTA理事会で、以下の通り実施することが了承されました。

**日 時**：8月27日(火)～9月1日(日) 午前9時～午後4時まで

**集荷物**：新聞、雑誌、段ボール、アルミ缶、牛乳パック、布類

**回収方法**：上里北中学校敷地内正門付近にコンテナを設置し、各ご家庭で直接搬入していただく。

つきましては保護者の皆様に「SDGs」「環境への配慮」の取組として資源回収のご協力をお願いいたします。上里町の「広報かみさと」7月号に掲載していただく予定です。



## 学校総合体育大会郡市予選大会

6月20日(木)～6月22日(土)にかけて、学校総合スポーツ大会郡市予選が行われました。3年生を中心に、これまでの練習の成果を一生懸命に発揮しました。主な結果は以下の通りです。

野球 第3位

サッカー 準優勝

陸上 共通男子 200m 1位 県大会出場

〃 400m 2位 〃 (全国大会出場決定)

〃 800m 1位 〃

〃 1500m 2位 〃

1年女子 100m 2位 〃

ソフトテニス女子団体戦 2回戦惜敗

バスケットボール部男子 準優勝

バスケットボール部女子 惜敗

バレーボール部男子 優勝 県大会出場

バレーボール部女子 決勝リーグ3位

卓球部男子 惜敗

剣道部男子団体 4位

剣道部女子団体 3位 (代表決定戦出場決定)

バドミントン 女子シングルス優勝 県大会出場

女子ダブルス 優勝 県大会出場

男子シングルス 3位

硬式テニス女子 個人 優勝

## 第62回本庄地区硬筆展覧会

今年度も「文字を正しく整えて書くこと」を目的に、硬筆展覧会に出品する作品づくりに取り組みました。その結果、先日審査会が行われ、以下の素晴らしい成績を収めました。

**金賞 県展出品 4名**

(1年生2名、2年生1名、3年生1名)

**金賞 2名 (2年生1名、3年生1名)**

**銀賞 9名 (1年生2名、2年生4名**

**3年生3名)**

**入選 31名 (1年生15名、2年生8名、**

**3年生8名)**

## 生徒総会

生徒総会は、1年間の生徒会活動の方針を決定する大切な会です。生徒の自主、自立の気概を高める、またとない機会です。総会の冒頭では生徒会長から、生徒総会そして生徒会の意義等についてしっかりと話がありました。質問された内容について、各委員会の委員長が丁寧に答弁する姿勢が印象的でした。



## 奈良・京都への修学旅行

2泊3日の日程を予定通り終え、また一步、成長した生徒の姿。生徒一人一人、一生懸命家族のことを思ってお土産コーナーで買い物をしている姿が印象的でした。3年生保護者の皆様におかれましては、事前の準備や出発当日や帰りのお迎えなど、上里北中学校の修学旅行実施に、ご理解ご協力くださり心より感謝申し上げます。ほぼ3日間、生徒は保護者から離れ、一人一人、自分なりに考えて、友達や班のメンバーと協力し合って行動することができました。



## 7月16日(火)スケアード・ストレイト

「スケアード・ストレイト」とは、「恐怖を直視させる」という意味で、スタントマンが生徒の目の前で交通事故を再現することにより、交通事故の衝撃や怖さを実感させ、**交通ルールの必要性**について**生徒自身に考える機会**を与えるという教育技法です。**ヘルメットの正しい着用、荷ひもの活用**と併せ、生徒自身が交通事故を未然に防ぐ行動がとれる機会にしたいです。

